

HARINAS Y SALVADOS

DE OLOTE DE MAIZ

“Eureka”

La mejor y más barata pastura que se conoce. No contiene substancias nocivas y sí poderosos elementos nutritivos.

Compañía Industrial
“La Mexicana.”

APARTADO, 23.

San Miguel de Allende, Gto.

GRAN NEGOCIACION

PARA EL EMBOTELLADO DE LAS

AGUAS MINERALES DE TEHUACAN

“CRUZ ROJA” Y “RIEGO.”

Las únicas legítimas, las únicas con propiedades curativas para las enfermedades del Hígado, Bazo, Riñones, Vías digestivas y biliares.

Las más puras como Aguas de Mesa. Exentas de gérmenes nocivos é impurezas que originan las afecciones del estómago. Recomendadas especialmente para los enfermos y convalecientes.

Las únicas que llevan el sello Oficial del Ayuntamiento de Tehuacán, como garantía de legitimidad y eficacia.

Unico Concesionario: LUCINDO CARRILES.

APARTADO NUM. 2069.

TELEFONO. 1589.

MEXICO, D. F.



BELLEZA QUERETANA.

que cada uno había procurado sobresalir en sus manifestaciones de simpatía al eminente viajero.

LA RESIDENCIA PRESIDENCIAL.

Se preparó en el Palacio de Gobierno, edificio de correcta arquitectura donde se arreglaron los salones para el Sr. Presidente y su distinguida esposa. En el salón destinado á tan amable dama se colocó un piano de concierto. En la cámara presidencial todo el ajuar, guarda ropa con lunas, cómodas, tocador, lavabo, mesa de centro con cubierta de mármol, etc, fueron de manufactura queretana, obra del hábil ebanista Enrique Durán. En los demás aposentos casi todas las piezas de ebanistería eran del mismo constructor. Este detalle quiso decir el adelanto de las artes en Querétaro.

En el arreglo del alojamiento presidencial se puso todo esmero para que no fuese incómodo al ilustre visitante.

LLEGAN LOS PRIMEROS HUESPEDES.

El 19 del corriente llegaron sucesivamente los Sres. Lic. Don Joaquín Obregón González, Gobernador de Guanajuato, y su distinguida familia; Ingeniero Don Blas Escontria, Gobernador de San Luis Potosí y Don Pedro L. Rodríguez, Gobernador del Estado de Hidalgo, quienes fueron alojados respectivamente en las casas de los Sres. Gobernador del Estado, Antonio M. Loyola y Manuel Rubio Arriaga. Había llegado igualmente nuestro ameritado compatriota, General D. Emiliano Lojero. Los trenes de ese día tra-

chisimas calles por lo excepcional del adorno, pues se rivalizó en el afán de expresar el público regocijo.

La avenida, desde la entrada Sur de la calzada Colón hasta el Puente de los Héroes, y que es uno de los ejes transversales más rectos de la ciudad en un trazo de 1600 metros, se ostentaba hermosamente engalanada, pues á más de los arcos de triunfo, la carretera toda se delineó con mástiles y flautas tricolores, franjeada con guirnaldas y tachonada con festones de los colores nacionales. Cortando la avenida frente al Jardín Zenea, se miraban las calles del Cinco de Mayo y de Santa Clara adornadas profusamente hasta el Palacio de Gobierno, que fué el alojamiento preparado al Sr. Presidente. La diversidad y el lujo de los adornos de las fachadas en las casas de este rumbo demostraban

jeron también á otros muy distinguidos visitantes; y, en carros especiales del Nacional de México, llegó numerosísima representación de la colonia queretana del Distrito Federal.

El Sr. Gobernador del Estado acudió á las estaciones para recibir personalmente á sus amables huéspedes.

LA CIUDAD EN LA MAÑANA DEL 20.

Creemos que nunca se había visto en Querétaro mayor animación ni más pintoresco concurso que el que se agitaba en toda la ciudad. El movimiento de carruajes era incesante. La expectativa era febril. El sano regocijo del pueblo excluía la intervención de la policía. No parece sino que la gran masa popular sólo quería recibir honra y respirar gloria. Su porte fué admirable.

EN LAS ESTACIONES DE LOS FERROCARRILES.

La estación del Central se había adornado y alfombrado convenientemente para la llegada del Jefe de la Nación.

Con toda oportunidad se situó allí la policía de la ciudad para tener despejado el espacio debido á la hora del arribo del Sr. Presidente y su comitiva. Desde el extremo oriente del andén se tendió en valla el 14 de infantería para dejar expedito el paso. La música de dicho cuerpo fué colocada allí para tocar el Himno Nacional. Al 7º de Rurales se le asignó en aquel lugar el servicio que le correspondía.

El pueblo acudió en número asombroso, como quizá nunca se había visto en aquel sitio. Ocupaba un gran espacio á los lados de la vía y llenaba también la amplia explanada de la estación y los costados de la calzada Colón. El Agrupamiento era compacto y numerosísimo.

Una gran comitiva de funcionarios y Empleados públicos y de muchísimos particulares llegó á la estación á las dos y media de la tarde. Igualmente se encontraban allí la respetable esposa del Sr. Gobernador del Estado con la esposa é hijas del Sr. Gobernador de Guanajuato, y numeroso acompañamiento de damas y Señoritas de lo más selecto de la sociedad queretana, para recibir especialmente á la distinguida Señora del Sr. General Don Porfirio Díaz.

El Sr. Gobernador del Estado y los de Hidalgo, San Luis Potosí y Guanajuato, así como el Sr. General Don Emiliano Lojero, se encontraban entre tanto, en la estación del Nacional de México para incorporarse allí en el tren presidencial, á su paso por dicho punto. Esto se verificó á las 3 P. M. y fué celebrado con salvas. Después el tren presidencial tuvo que recorrer 30 kilómetros para llegar á la estación del Central por el rumbo Oeste.

LA LLEGADA DEL TREN PRESIDENCIAL.

Indescriptible entusiasmo.

Al detenerse el tren en la estación del Central, á las 3 y 50 minutos P. M. y al aparecer el Sr. General Díaz en el vestíbulo, una estruendosa aclama-

GRAN SEDERIA

“LA ESMERALDA.”



M. FAMILIAR.

ESQUINA LOCUTORIOS Y 5 DE MAYO. QUERETARO.

SEDERIA, MERCERIA Y JOYERIA.

Agencia de la casa A. Wagner y Leven, Sues.

La única casa en su ramo que puede satisfacer los gustos más delicados. Artículos de fantasía para obsequios. Ornamentos y artículos de Iglesia. Camisería y Bonetería.

40.



Almacén de Abarrotes finos,

Conservas alimenticias y licores. Constante surtido en frutas frescas de California. Frutas secas y en almibar. Carnes conservadas y queso Gruyere, Suizo, Manchego, Español y Chester.

PESCADOS ESPAÑOLES Y UNA VARIADA EXISTENCIA EN CACAOS.

IMPORTACIONES DIRECTAS DEL CENTRO DE SU LEGITIMA PROCEDENCIA.

WENCESLAO ORDUÑA.

APARTADO NUM. 19.

Teléfono, 122.

Querétaro.

ción brotó al unisono de millares de pechos sofocando la salva de artillería, las notas del Himno Nacional y el batir marcha de las bandas. Las campanas de la ciudad repicaban á vuelo. Las damas agitaban sus pañuelos y todos los hombres permuncieron con la cabeza descubierta.

Cuando el Sr. Presidente y su distinguida esposa estuvieron en el recinto de la estación con sus honorables acompañantes, el Sr. Ingeniero Don Carlos Alcocer, Presidente Municipal, dió la bienvenida al ilustre Magistrado en nombre de la ciudad, expresándole la singular complacencia que experimentaba Querétaro por la alta honra que le dispensaba con su visita, motivada por un suceso de grande significación para el progreso queretano, como es el paso del Ferrocarril Nacional de México por esta ciudad. Le expresó los votos de gratitud de nuestro pueblo por su benevolencia en aceptar nuestra invitación, é hizo reminiscencia de que aquí donde tuvo su epílogo necesario en 1867, un funesto atentado extranjero, el mismo benemérito caudillo á quien hoy recibía Querétaro, en medio de los gozes de la paz y el progreso, había puesto en 1876, en la conferencia de la Capilla, los sólidos cimientos de esa paz y ese progreso que se deben á su patriotismo y á su talento, y que hacen la grandeza de México y la gloria del héroe que siempre ha figurado en primera línea en toda noble lucha por la ventura de la Patria, á la que ha consagrado sus fecundos desvelos y su vida. El Sr. Presidente contestó que, en mucho estimaba las sinceras demostraciones que recibía del pueblo queretano, con cuyo progreso se complacía y por cuya prosperidad se interesaba en gran manera.

El Sr. Presidente y su numeroso acompañamiento, termino el acto anterior, pasaron á ocupar los carruajes preparados para atravesar el trayecto hasta el Palacio de Gobierno.

Con el Sr. Presidente vinieron su distinguida esposa; el Sr. Lic. D. José Yves Limantour, Secretario de Hacienda; el Sr. Lic. D. Ramón Corral, de Gobernación; el Sr Ingeniero Don Leandro Fernández, de Comunicaciones; el Sr. D. Guillermo de Landa y Escandón, Gobernador del Distrito Federal; las respetables Sras. de Limantour y de Landa; el Sr. Dr. D. Eduardo Liceaga; los ayudantes de su Estado Mayor y otras honorables personas.

LA ENTRADA A LA CIUDAD. LAS DEMOSTRACIONES DE REGOCIJO.

El prolongado desfile de carruajes penetró por la calzada Colón, desde donde se abarcaba el vistoso y animado conjunto de la avenida, profusamente adornada y con apiladas hileras de gente á los lados. Ventanas, balcones y azoteas se miraban henchidos de espectadores. Las aclamaciones eran incesantes, y de todas partes llovían flores y confetti sobre los carruajes que conducían al Sr. Presidente y á su digna esposa, objeto de la más expresiva ovación. El cortejo dió vuelta por la calle del Cinco de Mayo y siguió hasta el Palacio de Gobierno, alojamiento dispuest para el aclamado huésped.

Visita al Hospital Civil y al Hospicio Vergara.

Apenas terminado el desfile é instalada la guardia correspondiente alojándose la bandera del 14 de infantería en la residencia presidencial, el Supremo Magistrado salió en su carruaje abierto, acompañado de los Sres. Secretarios de Estado, del Sr. Gobernador de Querétaro y de sus ayudantes, así como del Sr. Dr. Liceaga, para visitar el Hospital Civil y el Hospicio Vergara, establecimientos de beneficencia que recorrió con interés y sobre los cuales manifestó su complacencia. El Sr. Dr. Liceaga expresó muy favorablemente su respetable opinión acerca del Hospital, instituto sanitario reformado y mejorado en amplia escala y que, con la visita ilustre del Sr. Presidente, dió por inauguradas sus últimas construcciones; así como se inauguró también la Escuela de Artes y Oficios del Hospicio Vergara, de nueva creación, y cuyo extenso departamento está para ponerse al servicio público.



ARCO TRIUNFAL.

MOLINO DE ACEITES Y HARINAS.

FABRICA DE TODA CLASE DE ACEITES,
HARINAS
Y GRANILLOS DE LA MEJOR CALIDAD.

CALLE NUEVA 29. QUERETARO.

RAFAEL ESCOTO.

Las Fábricas Nacionales,

ALMACEN DE ROPA DEL PAIS.

Gran surtido de Cambayas finas y corrientes, Rayadillos, Cordoncillos, Delantales finos, Cantones y Coties, Estampados, Casimires, Cobertores, Barraganes, Ceñidores y un gran surtido de Rebojería entrefina y corriente.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

A precios sin competencia.

QUERETARO.

Esquina del Blombo y Jardín Zenea.
MARGARITO UGALDE.

Establecimiento Balneario de Patehé.

Famoso por sus inmejorables condiciones

MEDICINALES Y RECONSTITUYENTES

para la salud

ESPECIALES

PARA LAS REUMAS

Se hallan situados
á inmediaciones de la ciudad,
y hay Tranvías que salen para los Baños
del Jardín Zenea, cada hora.

Margarita Ugalde,
Propietario.

QUERETARO.

42

Compañía Industrial

Manufacturera, S. A.

GRAN FABRICA DE ALMIDON

"LA GLORIA."

JUANACATLAN, JALISCO.

DESPACHOS: México, Capuchinas 3. Apartado, 239.

GUADALAJARA, Palacio 15. Apartado 307.

QUERETARO, Blombo 2. Apartado.

JUAN PARRA E HIJOS.

FABRICA DE REBOZOS.

Rebojería fina y corriente.

Colores firmes y garantizados.

Cambayas y Cantones.

Exactitud en los pedidos de fuera.

CALLE DE LEPE 12.

MEXICO.

LA GRAN SERENATA.

Esta dió principio á las seis y media de la tarde, apenas hubo oscurecido.

El frondoso y elegante parque se había adornado é iluminado de una manera excepcional. El efecto era deslumbrador y fantástico. La iluminación eléctrica era profusa, y la de adorno, de muchos millares de luces de colores, daban un efecto soberbio. Todo el jardín, desde lo más alto de sus árboles, desplegaban en curvas simétricamente ordenadas, festones incontables de farolillos venecianos. El trazo de su perímetro y de sus glorietas se marcó con caprichosas y ligeras construcciones revestidas de luces policromas que simulaban fachadas y pabellones.

La banda del 14 de infantería, que daba la audición musical, tocó el Himno Nacional, cuando se presentó el Sr. Presidente, como á las ocho de la noche.

La concurrencia allí reunida saludó con nutridos aplausos al popular hombre de Estado.

La comisión respectiva cuidó de que se conservara en la fiesta el mayor orden y de obsequiar á las Señoras con recuerdos del acontecimiento plausible que celebraba Querétaro. Otra comisión de la colonia queretana del Distrito Federal, ofreció á la Sra. Doña Carmen Romero Rubio de Díaz, un gran ramo de hermosas camelias y orquideas sujeto con lazos de seda, y también obsequió á las Señoras concurrentes, con exquisitas flores.

Dispúsose allí, en lugar á propósito, un estrado para el Sr. Presidente y su séquito. El distinguido funcionario se instaló en seguida por corto tiempo en el estrado referido.

El jardín estuvo ceñido por una inmensa muchedumbre del pueblo, que guardó el mayor orden y que no cesó de vitorear al esclarecido Jefe de la República.

EL BANQUETE.

Uno de los salones del Palacio se había dispuesto para el banquete con que el Gobierno del Estado obsequió al Sr. Presidente y á su distinguida consorte.

El adorno de dicho salón fué confiado al reconocido buen gusto de los Sres. Manuel V. Enriquez, Juan Plowes Valero y Alberto Terán, quienes emplearon sumo ingenio para llenar su cometido, y tuvieron la caprichosa idea de emplear principalmente en el ornato, los curiosos elementos de la flora de la sierra queretana, traídos de la lejanía y conservados con sumo esmero en toda su frescura. Los muros quedaron revestidos con artísticas formas recubiertas de musgo y ornamentadas con palmas de airoso follaje y profusos rosetones de una planta que imita el color y la tersura del marfil.

En el fondo del salón fué colocado un gran cuadro dorado con los huecos elípticos, donde estaban los bustos de tamaño natural, y muy bien ejecutados, del Sr. Presidente y de la Sra. su esposa. Sobre el cuadro, y

ornando graciosamente su borde superior, descendía una gran bandera nacional; la parte inferior tenía también elegantes adornos tricolores.

La mesa se dispuso para 220 invitados; en el fondo, lugar de honor afectaba la forma de un arco de círculo, de cuyos extremos partían como tangentes dos extensas mesas paralelas á los costados del salón.

Además de la luz eléctrica, las mesas contenían gran número de candelabros de bronce con bujías.

A las 10 de la noche se presentaron en el salón del banquete el Sr. Presidente y su distinguida esposa, acompañados por el Sr. Gobernador González de Cosío y su digna Señora Doña Guadalupe Marroquín, que hacían los honores; por los Sres. Secretarios de Estado, Sres. Gobernadores del Distrito Federal, San Luis Potosí, Guanajuato é Hidalgo, General Lojero y otros honorables caballeros que daban el brazo á las distinguidas damas y Señoritas que asistían al banquete.



INTERIOR DEL TEATRO ITURBIDE, LA NOCHE DE LA KERMESSE, DEDICADA AL SR. GRAL. DON PORFIRIO DÍAZ.

43